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Sitzungsprotokoll 
 
über die am Donnerstag, dem 20. September 2007 um 19.30 Uhr im Volkshaus abgehaltene 
 

22. Gemeinderatssitzung. 
 
Beginn: 19.30 Uhr Ende: 21.46 Uhr 
 
Anwesend: Bgm. Hans-Jürgen Resel 

Vizebgm. Ewald Beigelbeck 
Gf.Gde.Rat Maria Gruber 
Gf.Gde.Rat Alois Eder 
Gf.Gde.Rat Franz Maierhofer 
Gf.Gde.Rat Franz Schönbichler 
Gf.Gde.Rat Josef Motusz 
Gf.Gde.Rat Hubert Lechner 
Gf.Gde.Rat Ing. Gerald Aichwalder 
Gde.Rat Eveline Hörmann 
Gde.Rat Josef Schießl 
Gde.Rat Maria Engel 
Gde.Rat Thomas Höbling 
Gde.Rat Ernst Riedl 
Gde.Rat Kurt Starkl 
Gde.Rat Hermann Buresch 
Gde.Rat Ing. Johannes Eßmeister 
Gde.Rat Anton Hackl 
Gde.Rat Marion Löcker 
Gde.Rat Erich Wolf 
 

Vorsitz: Bgm. Hans-Jürgen Resel 
 

Entschuldigt:  Gde.Rat Andreas Hürner 
Gde.Rat Karl Schmoll 
Gde.Rat Ignaz Resel 

 
Unentschuldigt: - 
 
Schriftführer:  VB Franz Prankl 
 
Die Sitzung ist beschlussfähig. Die Sitzung ist öffentlich. 
 

Tagesordnung  
Öffentliche Sitzung:  
 
01 Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls. 
02 Beratung und Beschlussfassung über Gemeindegrenzänderung. 
03 Beratung und Beschlussfassung über Energieliefervereinbarung – Strom. 
04 Bericht über die Gebarungsprüfung durch den Prüfungsausschuss. 
05 Berichte der Ausschussobleute. 
 
Nichtöffentliche Sitzung:  
 
06 Beratung und Beschlussfassung über Flächenwidmungsänderungen. 
07 Beratung und Beschlussfassung über Dienstverträge. 
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Erledigung 
 
Bgm. Resel eröffnet die Sitzung, zu der die Einladung rechtzeitig mittels Kurrende ergangen 
ist. Er begrüßt die anwesenden Mitglieder des Gemeinderates sowie die erschienenen 
Zuhörer. 
 
Bgm. Resel bringt den Dringlichkeitsantrag von Herrn Gde.Rat Wolf zur Kenntnis: 
 
3.a) Beratung und Beschlussfassung über Hochwassers chutzmaßnahmen Melkfeld. 
 
Begründung: 
Auf Grund der starken Niederschläge im Zeitraum zwischen 6. und 7. September 2007 
drohte der Melkfluss nicht nur auf dem Gemeindegebiet von St. Leonhard am Forst über die 
Ufer zu treten. Die Anrainer mussten eine Überflutung ihrer Keller und Gärten und damit 
verbunden einen immensen Sachschaden befürchten. 
Beschluss:  
Der Tagesordnungspunkt 3.a) wird in die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung 
aufgenommen. 
Abstimmung:  Einstimmig. 
 
Gegen die nunmehr festgesetzte Tagesordnung wird kein Einwand erhoben. 
 
Öffentliche Sitzung:  
 
Punkt 1.) - Genehmigung des letzten Sitzungsprotoko lls. 
 
Zum Protokoll der 21. Gemeinderatssitzung vom 21. Juni 2007 betont Gde.Rat Riedl, dass 
bei Punkt 5.) – Familienweg – protokolliert wurde, dass die beiden Anträge von Herrn 
Gde.Rat Riedl und Herrn gf.Gde.Rat Ing. Aichwalder auf Verschiebung des 
Tagesordnungspunktes von Herrn Bgm. Resel als 1 Antrag von Herrn gf.Gde.Rat Ing. 
Aichwalder zusammengefasst werden. 
Er weist darauf hin, dass die beiden Anträge nicht zusammengefasst worden sind und über 
seinen Antrag nicht abgestimmt wurde. Es wurde lediglich über den Antrag von Herrn 
gf.Gde.Rat Ing. Aichwalder abgestimmt. 
 
Das Protokoll der 21. Gemeinderatssitzung vom 21.06.2007 wird nun vom Gemeinderat 
genehmigt und von den Klubsprechern unterfertigt. 
Abstimmung:  19 JA-Stimmen, 1 Gegenstimme (Gde.Rat Riedl). 
 
 
Punkt 2.) - Beratung und Beschlussfassung über Geme indegrenzänderung. 
 
Bgm. Resel berichtet über die durchgeführte Grundteilung des Grundstückes Nr. 797/2 in die 
Grundstücke Nr. 797/2 und 797/6, KG Ockert. 
Auf dem Grundstück Nr. 797/6 soll das Feuerwehrgebäude der FF Diesendorf errichtet und 
aus diesem Grunde eine Gemeindegrenzänderung durchgeführt werden. 
Gde.Rat Ing. Eßmeister betont, dass die Fraktion BLS auch gegen die 
Gemeindegrenzänderung stimmen wird, da in der Region 4 Freiwillige Feuerwehren sind und 
die bestehenden Gebäude ausreichend sind. Da für einen Neubau auch Gemeindegelder 
eingesetzt werden müssen wäre es besser das Geld für die Ausrüstung der Freiwilligen 
Feuerwehren aufzuwenden. 
Nach eingehender Diskussion bringt Bgm. Resel den Erläuterungsbericht zur Kenntnis. 
Erläuterungsbericht zur Gemeindegrenzänderung: 
Durch den Teilungsplan der DI Jonke-DI Kochberger ZT GmbH, GZ 3958-07 vom 25. Juni 
2007 wurde für die FF Diesendorf das Gdst. 797/6 in der KG Ockert geschaffen. Es ist 
beabsichtigt, auf diesem Grundstück das Feuerwehrhaus zu errichten. 
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Die Freiwillige Feuerwehr Diesendorf gehört zur Marktgemeinde St. Leonhard am Forst und 
es soll zur Verwaltungsvereinfachung dieses Grundstück Nr. 797/6, KG Ockert (Gemeinde 
Ruprechtshofen) in die KG Aichbach (Gemeinde St. Leonhard am Forst) umgemeindet 
werden; dies ist im Sinne einer Verwaltungsvereinfachung und daher im öffentlichen 
Interesse. 
Beschluss  
Es soll das Grundstück 797/6 (Fläche 4.903 m²) KG Ockert (Pol. Gemeinde Ruprechtshofen) 
mit einer neuen Grundstücksnummer der KG Aichbach (Pol.Gem. St.Leonhard am Forst) 
überschrieben werden. Von dieser Gemeindegrenzänderung sind weder Gerichtsbezirks-, 
noch Verwaltungsbezirksgrenzen betroffen. 
Abstimmung:  16 JA-Stimmen, 4 Gegenstimmen (BLS-Fraktion). 
 
Punkt 3.) - Beratung und Beschlussfassung über Ener gieliefervereinbarung – Strom. 
 
Vizebgm. Beigelbeck berichtet über die vorliegende Energieliefervereinbarung – Strom mit 
der EVN Energievertrieb GmbH & Co KG. 
Als Grundlage dient ein Energiebedarf im Ausmaß von jährlich ca. 770.365 kWh. 
Für die Anlagen wird der Tarif „Universal Float“ angeboten; für den Eislaufplatz das 
Tarifmodell „Vario Float“. Bei den reinen Energiekosten (ohne Netzkosten, Abgaben und 
Steuern) ist ein 10%-iger Rabatt möglich. 
Die Nachbargemeinde Ruprechtshofen hat mit den gleichen Bedingungen die 
Vertragsverlängerung mit der EVN abgeschlossen. 
Beschluss:  
Es soll zumindest ein 2. Angebot vom Verbund unter Setzung einer Frist eingeholt werden. 
Abstimmung:  Einstimmig. 
 
Bgm. Resel ersucht Herrn Gde.Rat Hackl bei der Auswertung der Angebote mitzuarbeiten. 
 
Punkt 3.a) - Beratung und Beschlussfassung über Hoc hwasserschutzmaßnahmen 

Melkfeld. 
 
Bgm. Resel berichtet über den vorliegenden Dringlichkeitsantrag von Herrn Gde.Rat Wolf. 
Darin wird der Antrag gestellt, der Gemeinderat der Marktgemeinde St. Leonhard am Forst 
wolle beschließen, dass Herr Bürgermeister Hans-Jürgen Resel bei den zuständigen 
Personen, Herrn Johann Schellenbacher, Schweining 6, 3243 St. Leonhard am Forst und 
Herrn Josef Lehner, Grub 3, 3244 Ruprechtshofen vorstellig wird, um geeignete Maßnahmen 
wie z.B. die Errichtung eines Walls in der Höhe von ca. 50 Zentimetern (am rechten 
Flussufer der Melk) zwischen der Melkbrücke in Ruprechtshofen und der Eisenbahnbrücke 
zu veranlassen. 
Beschluss:  
Dem Melk-Wasserverband wird dieses Ersuchen um Veranlassung von notwendigen 
Hochwasserschutzmaßnahmen im Melkfeld weitergeleitet und um Stellungnahme gebeten.  
Es sollen konkrete Lösungsansätze ausgearbeitet werden, welche im Gemeinderat weiter 
behandelt werden sollen. 
Abstimmung:  Einstimmig. 
 
Bgm. Resel berichtet über weitere Hochwasserschutzmaßnahmen und den Stand der 
diesbezüglichen Projekte. 
Zwischenzeitlich wurde der zuständige Bundesminister um rasche und positive Erledigung 
ersucht, da die zuständige Wildbach- und Lawinenverbauung über fehlende Geldmittel klagt. 
Bgm. Resel erläutert die unterschiedlichen Zuständigsbereiche bei den einzelnen Flüssen 
und Bächen. 
 
Vizebgm. Beigelbeck berichtet in diesem Zusammenhang über zu diskutierende Lösungen 
hinsichtlich der Kanal- und Straßenentwässerungsprobleme im Melkfeld/Aigenweg. Es 
wurden bereits Erstmaßnahmen gesetzt bzw. in Auftrag gegeben. 
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Nach Hinweis einer Anrainerin soll dem nicht durchgeführten Auftrag der Sanierung der 
Einläufe/Rigole nachgegangen werden. Herr gf.Gde.Rat Maierhofer wird sich darum 
kümmern. 
 
Punkt 4.) - Bericht über die Gebarungsprüfung durch  den Prüfungsausschuss. 
 
Der Obmann des Prüfungsausschusses, Gde.Rat Ernst Riedl, berichtet nun über die am  
25. Juni 2007 durchgeführte Gebarungsprüfung. 
Zur Vorsitzenden-Stv. wurde Frau Gde.Rat Maria Engel gewählt. 
Die Belege wurden stichprobenartig geprüft und für in Ordnung befunden. 
Für den Ausgabenbereich der FF St. Leonhard am Forst soll bei der laufenden Gebarung 
wieder ein Beschluss gefasst werden (im Zuge des Budgets). 
Für kirchliche Angelegenheiten (z.B. Musik für Erstkommunion, Fronleichnam) soll ein 
Vorstandsbeschluss eingeholt werden. 
Eine Kassenbestandsaufnahme wurde durchgeführt. Es ergab sich aus der 
Gegenüberstellung die Übereinstimmung von Ist- und Sollbestand. 
Die Rücklagensparbücher wurden aufgelöst und dafür Rücklagenkonten angelegt. 
 
Der Gemeinderat nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
Punkt 05.) - Berichte der Ausschussobleute. 
 
Bgm.Resel: 
23. September – Lamafest von Herrn Gerhard Rappersberger auf der Lama-Ranch 
   in Listberg, Oberndorf a.d.Melk 
30. September – Familien-Erlebnistag, Bodenbündnisgemeinde Furth bei Göttweig 
Konstituierende Versammlung der Region Mostviertel-Mitte am 13.8. in Mank; 
   die Wahlen in die Versammlung wurden durchgeführt 
27. September – Abstimmungsworkshop KRUMPE – Gemeindesaal Ruprechtshofen; 
    interessierte Gemeinderatsmitglieder sind herzlich eingeladen 
Radwegtrasse entlang Melkfluss – Ersuchen an Herrn gf.Gde.Rat Ing. Aichwalder 
   hinsichtlich Datenaufbereitung fürs nächste Budget 
 
Vizebgm. Beigelbeck: 
Verkehrsverhandlung Kreuzung Güterweg Thalboden – über Anregung der Bewohner 
   von Grimmegg; Aufstellung einer Warntafel auf der B215 (Abbiegespur, Haltestelle) 
Diesendorf – Abflussprobleme beim Objekt Gruber; Aushubarbeiten werden durchgeführt 
Aichbach – Erdrutsch in den Aichbach – Meldung an die Wildbach- und Lawinenverbauung 
Abrechnung Sanierung/Zubau Europahauptschule – Baukosten Euro 2,476.622,-- netto, 
   zuzüglich Möbelar Euro 331.542,-- netto (durch die Leasingvariante wird die Mehrwertsteuer 
   großteils rückvergütet); in diesen Beträgen sind Zusatzaufträge in Höhe von Euro 427.373,--  
   Euro (inkl. z.B. EDV) abgerechnet worden; 
   Die Bevölkerung wird darüber über einen Postwurf informiert 
Überprüfungsverhandlung wegen Materialablagerungen in Grimmegg auf Grund einer 
   Anzeige; es wurde das abgelagerte Material begutachtet und für unbedenklich erklärt; 
   einen Ablagerungsnachweis (Menge) muss Herr Schönbichler der Behörde vorlegen 
 
Gde.Rat Ing. Eßmeister übergibt diesbezüglich eine schriftliche Anfrage der BLS-Fraktion. 
Es wird um Beantwortung der gestellten Fragen bis zur nächsten Gemeinderatssitzung 
ersucht. 
Nähere Erläuterungen dazu werden in der nichtöffentlichen Sitzung folgen. 
 
Gf.Gde.Rat Eder: 
Räumung von Straßengräben durchgeführt 
Unwetterschäden – erneute Sanierungen nach den letzten Regenfällen 
Grabenräumung entlang des Weges beim „Dachsgraben“ durch die Gemeinde; 
   auf der gegenüber liegenden Seite durch die Anrainer 
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Güterweg Pühraweg – Baufortschritt 
Güterwege-Erhaltung; Bauprogramm in Höhe von Euro 50.000,-- wurde für das Jahr 2008 
   zur Förderung eingereicht 
 
Gf.Gde.Rat Motusz: 
Freizeitausschuss – Rahmenprogramm für die Eislaufsaison wurde festgelegt 
   (Eröffnungsdisco, Wintersonnenwende, Kinderolympiade, Eisstockschützenturnier); 
   Freiwilligenliste – Ersuchen um Mithilfe durch den Gemeinderat 
Zaun-Sanierung am Fußballplatz; Fa. Gassner wird den Auftrag als Bestbieter bekommen 
UNION-Tennis – Vorlage von Angeboten für 2 Sandplätze; es ergeht die Anfrage,  ob und in  
   welcher Höhe eine Beteiligung der Gemeinden erfolgen könnte; es sollen noch Gespräche 
   mit allen Interessenten (UNION, FCL, Volksschule, Skater) geführt werden 
 
Gde.Rat Wolf: 
Anfrage wegen noch nicht erledigter Bausache – Gefahr in Verzug/Sperre des Grundstückes 
   (Mauer in Brandstatt bei Oed); 
   Bgm. Resel ersucht Herrn Gde.Rat Wolf diesbezüglich im Bauamt als Gemeinderat 
   Einsicht zu nehmen 
Gde.Rat Wolf urgiert wiederum die Unterlagen vom Regionalmanagement, Herrn Becker; 
   es erfolgt durch Herrn Bgm. der Hinweis, dass am 27.9. beim Workshop „Krumpe“ ein 
   persönliches Gespräch  geführt werden kann 
 
Gde.Rat Ing. Eßmeister: 
27.September – Abstimmungsworkshop Krumpe; Gemeinderat soll daran teilnehmen und 
   mitdiskutieren; an der Besichtigungsfahrt haben leider nur Mitglieder der BLS  
   teilgenommen; sehr positiver Erfahrungsbericht von der Draisine im Weinviertel; 
   beim Abstimmungsworkshop soll eine Lösung für beide Projekte (Draisine und 
   Familienweg) erarbeitet und besprochen werden 
 
Gde.Rat Riedl: 
Sperrmüllsammlung – beim Haus Schmied/Ilsinger in Pühra (Thal) lagern noch 
   viele Gegenstände; 
   Bgm. Resel wird eine Meldung an den Verband veranlassen 
 
Gf.Gde.Rat Lechner: 
Start des neuen Kindergartenjahres mit 84 Kindern; davon ca. 26 Buskinder; 
   9-12 Kinder werden durchschnittlich am Nachmittag betreut 
 
Gf.Gde.Rat Gruber: 
Veranstaltungsreihe zum Gagern-Gedenkjahr, Festakte, Gedenkjagd etc.; 
   5.-7. Oktober – Bildungsreise nach Kroatien 
21. Oktober – Theresiakirtag, Aktivitäten in der Schlossgalerie, Ausstellung durch 
   Herrn Funiak sowie ein Stand unserer Biobauern; 
9. November – Vernissage „Kein Leben ohne Pferd“, Pferdemalerei von Frau Mag. Rathammer 
1./2. Dezember – Ausstellung von Frau Hehal im Rahmen der Adventdorfes 
Silvestermarkt 
 
Gf.Gde.Rat Maierhofer: 
Straßenbaumaßnahmen 
Parkstraße – ist kurz vor der Fertigstellung – ab Morgen wieder befahrbar 
Höhenstraße 
Mercedesstraße, Kreuzung Römerweg – Straßensanierung, Einlaufschacht 
Bergstraße – Recyclingmaterial 
Umkehrplatz Untere Neusiedlstraße 
Wasserversorgung Gassen – 3 Rohrbrüche innerhalb 1 Woche wurden behoben 
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Nach Erledigung der öffentlichen Sitzung bedankt sich Bgm. Resel bei den Zuhörern für das 
Interesse und wünscht einen schönen Abend. Die Zuhörer verlassen den Sitzungssaal. 
 
 
 
 
Dieses Protokoll bedarf der Genehmigung durch den Gemeinderat in der nächsten 
Gemeinderatssitzung ! 
 
 
 


